



**FRIEDENSLICHT  
AUS BETLEHEM  
2019**  
www.friedenslicht.de  
Ring deutscher Pfadfinderverbände  
Ring Deutscher Pfadfinderinnenverbände  
Verband Deutscher Altpfadfindergilden



### **„Friedenslicht von Betlehem“ in unseren Kirchen**

*Ergolding/Oberglaim.* Sie können wieder das FRIEDENSLICHT VON BETLEHEM mit in ihre Wohnungen/Häuser nehmen. In der Weihnachtszeit brennt es vor dem Volksaltar der Pfarrkirche Ergolding bzw. bei der Mariengebetscke in der St. Peterskirche und in der „Frammelsberger-Kapelle“ in Oberglaim. Es erinnert uns an das Heilige Land, in dem Jesus geboren wurde und das in unserer Zeit so sehr unter Gewalt und Terror leidet. Nehmen wir es als Zeichen der Solidarität mit den Christen im Geburtsland Jesu mit.

### **Die Bedeutung des „Friedenslicht -Symbols“**

Im Mittelpunkt steht die Flamme einer stilisierten Kerze. Dieses Licht durchbricht die Nacht, die uns vielfältig umgibt. Die drei Sterne stehen für den dreieinigen Gott, der uns durch die Nacht begleitet, wie auch für die drei „Prinzipien“ der Weltpfadfinderbewegung. Die beiden gekreuzten Parallelogramme sind Sinnbild für das Kreuz Christi. Sie können aber auch als Krippe gedeutet werden, die Christus als Licht der Welt birgt. Gleichzeitig erinnern sie an einen Pfadfinderknoten. Das Logo ist auch als Friedenszeichen zu deuten: Die Balken erinnern daran, dass sich Menschen unterschiedlicher Nationen, unterschiedlicher Hautfarbe oder unterschiedlicher Gesinnung die Hand zum friedlichen Miteinander reichen.

